
 
 
 
ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA NÚMERO 264/2021 DE LA JUNTA DE FACULTAD DE CIENCIAS 
DE LA DOCUMENTACIÓN Y COMUNICACIÓN 
 
 
Día y hora de la reunión: comienza el 8 de noviembre de 2021 a las 9:30 horas.  
 
Lugar: de manera virtual y síncrona a través de la plataforma Zoom. 
 
Asistencia/Ausencia:  

Miembros natos:  
Decano D. Vicente Guerrero Bote Asistencia 
Vicedecana Planificación Académica Dª. Mª Victoria Nuño Moral Asistencia 
Vicedecano Relaciones Institucionales D. Julián Rodríguez Pardo  Asistencia 
Vicedecano de Coordinación de 
Procesos y Transparencia D. Jesús María Álvarez Llorente Asistencia 

Secretario Docente D. Javier Trabadela Robles  Asistencia 
Administradora del Centro Dª. Mercedes Rodríguez Trenado Asistencia 
Delegado de Centro  D. Daniel Soleto Martín Asistencia 
Subdelegado de Centro D. Hernán Álvarez Gaitán Asistencia 
   

 

Profesorado:  
D. José Luis Bonal Zazo Asistencia 
D.  Jorge Caldera Serrano Asistencia 
Dª. Mª. Victoria Carrillo Durán Ausencia 
Dª. Cristina Faba Pérez Asistencia 
D. Joaquín A. García Muñoz Ausencia 
D. José Luis Herrera Morillas Asistencia 
Dª. Cristina López Pujalte Ausencia 
D. Daniel Martín Pena Asistencia 
Dª. Tatiana Millán Paredes Asistencia 
Dª. Mª. Pilar Ortego De Lorenzo Cáceres Asistencia 
Dª. Margarita Pérez Pulido Ausencia 
Dª. Soledad Ruano López Asistencia 
Dª. Carmen Solano Macías Asistencia 
D. Agustín Vivas Moreno Asistencia 
D. Felipe Zapico Alonso Ausencia 
 

 

 

Facultad de Ciencias de la Documentación 
y la Comunicación 

 



 
Representantes de Departamento:  
Arte y CC. Del Territorio D. José Maldonado Escribano Asistencia 
Matemáticas D. José Trujillo Carmona Asistencia 
Información y Comunicación Dª Mª del Rosario Fernández Falero Asistencia 
Dirección de Empresa y Sociología Dª. Eva María Pérez López Asistencia 
Historia D. Francisco Rico Callado Asistencia 
Filología Inglesa  (Pendiente de nombramiento)  
   

 

Representantes del Personal de Administración y Servicios:  
Dª. Mª. Alicia Millán Mínguez Asistencia 

 

Representantes de Alumnos:  
Dª. Noelia Aguilar Fernández Asistencia 
Dª. Alba Alcázar Crespo Ausencia 
D. Miguel Ángel Ballester Gómez Asistencia 
D. Alejandro Miguel Bravo Mañoso Asistencia 
Dª. Míryam Ginés López Asistencia 
D. Francisco José Recio Suárez Ausencia 
Dª. Carla Saúco Gragera Asistencia 
  
Invitados asistentes a la Junta de Facultad  
Dª. Mª. Rocío Gómez Crisóstomo  
D. Faustino Hermoso Ruiz  
Dª. Macarena Parejo Cuéllar  
Dª. Luz María Romo Fernández  
Dª. Isabel María Sanz Caballero  
  
 
Orden del día: 
1. Aprobación, si procede, del acta 263/2021 (28/06/2021) 
2. Aprobación, si procede, del informe anual del PATT del curso 2020/21 
3. Aprobación, si procede, de asignación de tutores de prácticas externas para el curso 2021/22 
4. Aprobación, si procede, de los tribunales de TFG para el curso 2021/22 
5. Modificación, si procede, del calendario de defensas de TFE del curso 2021/22 
6. Aprobación, si procede, de creación de Comisión Objetivos de Desarrollo Sostenible 
7. Modificación de Comisiones 
8. Propuesta de distinción a los mejores expedientes académicos de las titulaciones del centro 
9. Modificación, si procede, de los usos de los espacios de la Facultad 
10. Asuntos de trámite 
11. Informe del Decano 
12. Preguntas y sugerencias 
 
 
 
 
 
 
 



Sobre esta sesión virtual de Junta de Facultad 

El Decano informa acerca de la grabación de la sesión, de modo que una vez identificados los 
asistentes pueden no compartir video si prefieren que su imagen no se grabe.  
 

A. Deliberaciones. 
 

El Decano abre la sesión. 

Los profesores Cristina López Pujalte y Joaquín A. García Muñoz excusan su asistencia. 

   

El Decano da la bienvenida a los nuevos representantes de estudiantes: 

◦ DELEGADO DE CENTRO: DANIEL SOLETO MARTÍN 

◦ SUBDELEGADO DE CENTRO: HERNÁN ÁLVAREZ GAITÁN  

◦ REPRESENTANTES EN JUNTA DE FACULTAD: 

- NOELIA AGUILAR FERNÁNDEZ 

- ALBA ALCÁZAR CRESPO 

- MIGUEL ÁNGEL BALLESTER GÓMEZ 

- ALEJANDRO MIGUEL BRAVO MAÑOSO 

- MÍRYAM GINÉS LÓPEZ 

- FRANCISCO JOSÉ RECIO SUÁREZ 

- CARLA SAUCO GRAGERA 

 Se ha esperado una semana a celebrar la sesión de Junta de Facultad para que los resultados 
fueran definitivos. 

  

1. Aprobación, si procede, del acta 263/2021 (28/06/2021) 
 
El Decano explica que el acta que se somete a aprobación ha podido ser consultada en estado 
borrador a través de la web de la Facultad. 
 
Se abre un turno de palabra. Nadie solicita intervenir. 
 
Se procede a la votación del acta 263. Sin votos en contra ni abstenciones, se aprueba por 
unanimidad. 
 
 
2.- Aprobación, si procede, del informe anual del PATT del curso 2020/21  

El Decano cede la palabra al Vicedecano de Relaciones Institucionales, Julián Rodríguez, quien 
presenta a la Junta de Facultad el informe del PATT del curso 2020/21, aprobado por la COE el 
27/09/2021. Destaca los aspectos más importantes y explica algunos datos destacables, como 
los estudiantes inscritos en el presente curso académico. 



Se abre un turno de palabra. Nadie pide la palabra. 
 
Se procede a la votación del informe.  
No hay votos en contra, ni abstenciones, por lo que se aprueba por unanimidad. 
 
 
3.- Aprobación, si procede, de asignación de tutores de prácticas externas para el curso 
2021/22 

 
El Decano expone la asignación de tutores de prácticas externas: 
 

CAV Periodismo INDO 
Profesor Créditos Profesor Créditos Profesor Créditos 

Asociado 3/ María Saavedra 7,8 Sustituto 2 /Alba Marín 6 Gómez Crisóstomo, Mª Rocío  4 

Asociado 2/Myriam Nieto 7,2 Sustituto/ José A. Montesinos 4,2 López Pujalte, Mª Cristina  2 

García Muñoz, Joaquín 4,6 Rodríguez Pardo, Julián 3,85   

García García, María 4,5 Sanz Hernando, Clara 3,75   

Marcos Gómez, Clara E. 1,5 Nuño Moral, Mª Victoria 1,6   

García Díez, Antonio 1 Cardoso Carballo, Juan M. 1   

Carrillo Durán, María V. 0,9 González Delgado, Ana 0,5   

  Parejo Cuellar, Macarena 0,3   
 
Se abre un turno de palabra. 
Nadie solicita intervenir. 
 
Se procede a la votación y se aprueba por unanimidad. 
 
 
 
4. Aprobación, si procede, de los tribunales de TFG para el curso 2021/22 

El Decano explica que con el último cambio que se hizo en la normativa de TFG de la Facultad, 
que se tendrá que volver a cambiar porque se va a modificar la general de la UEX, el año pasado 
se defendieron 18 trabajos con tribunal (5 de INDO y 13 de CAV). Eso unido a que hay que 
conformar los tribunales de PER, implica que hay que reajustar el número de tribunales por 
título. De esta forma, se propone los siguientes tribunales, que se han establecido en función de 
las participaciones pasadas en tribunales: 
 

Grado en Comunicación Audiovisual 
  Titular Titular Titular Primer suplente Segundo Suplente 
1 Blanco Sánchez, Tania Nieto Blanco, Myriam Saavedra Aspano, María García Muñoz, Joaquín Hermoso Ruiz, Faustino 
2 Marcos Gómez, Clara E. Casas Moreno, Patricia Valhondo Crego, José Luis Álvarez Llorente, Jesús María Díaz Barrado, Mario Pedro 
3 Sánchez Barroso, Begoña Romo Fernández, Luz García García, María Millán Paredes, Tatiana Maldonado Escribano, José 
4* Carrillo Durán, Mª Victoria Martín Pena, Daniel Ruano López, Soledad Trabadela Robles, Javier Lorenzo Cadarso, Pedro Luis 
      
Grado en Periodismo 
  Titular Titular Titular Primer suplente Segundo Suplente 
1 Parejo Cuéllar, Mª Macarena Arévalo Salinas, Alex I. Montesino Peña, José A. Torres Hergueta, Enrique Cardoso Carballo, Juan M. 
2 Marín Carrillo, Alba Sanz Hernando, Clara Carmona Centeno, David Pérez López, Eva María Corbacho Cortés, Carolina 
3* Generelo Miranda, Francisco M. Bonal Zazo, José Luis Rodríguez Pardo, Julián Nuño Moral, María Victoria González Delgado, Ana María 
      



Grado en Información y Documentación 
  Titular Titular Titular Primer suplente Segundo Suplente 
1 Herrera Morillas, José Luis Sanz Caballero, Isabel Trujillo Carmona, José Alonso Rodríguez, José Mª García Martínez, Ana Teresa 
2 Garcés Botacio, Indhira C. Muñoz Cañavate, Antonio Fernández Falero, Mª Rosario López Pujalte, María Cristina Zapico Alonso, Felipe Francisco 
3* Vivas Moreno, Agustín Rico Callado, Francisco L. Pérez Pulido, Margarita Gómez Crisóstomo, Mª Rocío Solano Macías, María Carmen 

 
*Tribunales de guardia que no actuarán salvo caso de necesidad. 

 
 
Se abre un turno de palabra. Nadie pide la palabra. 
 
Se somete la propuesta a votación. Se aprueba sin votos en contra ni abstenciones. 
 
 
5. Modificación, si procede, del calendario de defensas de TFE del curso 2021/22 

El Decano explica que ya se aprobó el calendario de defensas, pero no se incluyó las fechas del 
grado en Periodismo. Se ha aprovechado para simplificar las fechas, de modo que se pongan 
periodos más generales y luego en la convocatoria se añadirán las fechas concretas para cada 
título. 

A petición de la Secretaría de la Facultad, se ha adelantado también un día la fecha de entrega 
de los TFE en la convocatoria de septiembre, pasando del 29 de julio al día 28. 

 

Se proponen las siguientes fechas: 

Convocatoria 
Entrega de material 

(fecha límite de entrega) 

Defensa 

MUI/MGID Grado 

Noviembre 15/11/2021 29-30/11/2021 1-2-3/12/2021 

Enero 31/01/2022 14-15/02/2022 15-16-17-18/02/2022 

Junio 07/06/2022 21-22/06/2022 22-23-27-28/06/2022 

Julio 22/06/2022 11-12/07/2022 12-13-14-15/07/2022 

Septiembre 28/07/2022 9-12-13-14/09/2022 9-12-13-14/09/2022 

 

Se abre un turno de palabra. Nadie solicita intervenir. 

Se aprueba por unanimidad. 

 

 

6. Aprobación, si procede, de creación de Comisión Objetivos de Desarrollo Sostenible  

El Decano explica que la creación de esta Comisión ya se propuesto en su día en relación a la 
Calidad.  

Será presidida por la profesora Margarita Pérez como Coordinadora de la Oficina de 
Responsabilidad Social Universitaria en la Facultad. 

El Decano solicita voluntarios para forma parte de la Comisión. 



Se ofrecen los profesores Javier Trabadela, Jesús Álvarez, Francisco Rico y el Subdelegado de 
Centro, Hernán Álvarez, quien pide la palabra para manifestar que hay muchas comisiones en la 
Facultad que no se reúnen. El Decano responde explicando que hay comisiones que ya no tienen 
razón de ser (porque sus competencias las desempeñan otras comisiones) y por eso no se 
reúnen, pero que se mantienen debido a que están incluidas en el Reglamento de la Junta de 
Facultad. 

 

Se procede a la votación. Sin votos en contra ni abstenciones, se aprueba por unanimidad. 

 

 

7. Modificación de Comisiones 

El Decano explica las modificaciones, que son las siguientes: 

-En la Comisión de Orientación al Estudiante, Cristina López sustituye a José Maldonado. 

-En la Comisión de Calidad del MUI, el profesor Antonio Muñoz pasa a ser el nuevo Coordinador 
en sustitución del profesor Felipe Zapico. 

 

Tras las elecciones de estudiantes, se producen las siguientes modificaciones en las distintas 
comisiones (la asignación específica es según su propia propuesta): 

COMISIÓN VOCALES 

Comisión académica Vocal 1: MARÍA MONTERO LÓPEZ 

COMISIÓN DE CALIDAD CAV Vocal 1: MIGUEL ÁNGEL BALLESTER GÓMEZ 

COMISIÓN DE CALIDAD INDO Vocal 1: DANIEL SOLETO MARTÍN 

COMISIÓN DE CALIDAD PERIODISMO Vocal 1: ALEJANDRO MIGUEL BRAVO MAÑOSO 

COMISIÓN DE CALIDAD MUI Vocal 1: MANUELA CALDERÓN BAYÓN 

COMISIÓN DE CALIDAD DEL CENTRO 
Vocal 1: DANIEL SOLETO MARTÍN 

Vocal 2: HERNÁN ÁLVAREZ GAITÁN 

 

COMISIÓN VOCALES 

Comisión académica 
Vocal 1: MARÍA MONTERO LÓPEZ 

Vocal 2: MÍRYAM GINÉS LÓPEZ 

Comisión de evaluación de la docencia 

Vocal 1: DANIEL SOLETO MARTÍN 

Vocal 2: HERNÁN ÁLVAREZ GAITÁN 

Vocal 3: CARLOS GONZÁLEZ ROBLEDA 

Comisión de Bibliotecas 
Vocal 1: MIGUEL ÁNGEL BALLESTER GÓMEZ 

Vocal 2: DANIEL SOLETO MARTÍN 

Comisión de asuntos económicos 
Vocal 1: HERNÁN ÁLVAREZ GAITÁN 

Vocal 2: ALBA GÓMEZ GUERRERO 

Comisión de actividades extraacadémicas Vocal 1: HERNÁN ÁLVAREZ GAITÁN 



Vocal 2: MIGUEL ÁNGEL BALLESTER GÓMEZ 

Comisión tecnológica 
Vocal 1: MIGUEL ÁNGEL BALLESTER GÓMEZ 

Vocal 2: MANUELA CALDERÓN BAYÓN 

Comisión de reconocimiento de créditos de libre 
elección 

Vocal 1: DANIEL SOLETO MARTÍN 

Vocal 2: CARLOS GONZÁLEZ ROBLEDA 

Vocal 3: CARLA SAUCO GRAGERA 

Comisión de Prácticas 
Vocal 1: CARLA SAUCO GRAGERA 

Vocal 2: HERNÁN ÁLVAREZ GAITÁN 

Comisión de Orientación al Estudiante 
Vocal 1: MÍRYAM GINÉS LÓPEZ 

Vocal 2: MARÍA LÓPEZ RODRÍGUEZ 

Comisión de Programas de Cooperación Universitaria y 
Movilidad Vocal 1: DANIEL MORALES RODRÍGUEZ 

Comisión de Seguridad y Salud Vocal 1: PALOMA CORTÉS TAPIA 

 

Se abre un turno de palabra. Nadie interviene. 

 

Se vota la propuesta. Se aprueba por unanimidad. 

 
 
8.- Propuesta de distinción a los mejores expedientes académicos de las titulaciones del centro 

El Decano explica que se presentan los nombres de los mejores expedientes, que se obtienen 
en Secretaría a partir de una aplicación que hay para ello. Se comenta que los alumnos de PCEO 
solo pueden optar a una mención. La propuesta de estudiantes distinguidos es: 

◦ Grado en Información y Documentación: Marcos Peña Rocha 

◦ Grado en Comunicación Audiovisual: Raúl Ordóñez Gómez 

◦ PCEO en Comunicación Audiovisual / Información y Documentación: Daniel 
Martínez Fernández 

◦ MUI en Ciencias Sociales: José Manuel García Regalado 

◦ Máster Universitario en Gestión de la Información en Redes Sociales y Productos 
Digitales en Internet: Fernando Bermejo Casilda 

 
Se inicia un turno de palabra. Nadie pide la palabra. 

Se aprueba por unanimidad. 

  

9.- Modificación, si procede, de los usos de los espacios de la Facultad 

La actual distribución de uso de espacios se llevó a cabo hace cinco años, cuando se derribó el 
cubo. Teníamos previsto contar con más espacios (BIEX) y no se preveía la implantación del 
grado en Periodismo. 



Cuando teníamos espacio se les cedió lugares al Consejo de Estudiantes, un espacio para sala de 
estudio, etc. 

El Decano indica que la situación ha cambiado, en especial debido a la llegada de nuevos 
compañeros por el crecimiento del Centro, a quienes hay que buscar espacio. 

 

Se abre un turno de palabra. 

 

El profesor Agustín Vivas quiere decir al respecto que lo primero son los compañeros. Si no hay 
espacio, el Centro de Documentación no puede ni debe permanecer en la Facultad. Es 
consciente de las nuevas incorporaciones y, en este sentido, quiere dar las gracias a las 
diferentes Juntas de Facultad, que han permitido el uso del espacio actual para ese fin.  

Sí querría dar algunas indicaciones a la Junta de Facultad para que los miembros entiendan la 
razón de ser del Centro de Documentación. Enumera y explica los principales hitos del Centro 
de Documentación. 

 

El profesor Faustino Hermoso expone que él cede su espacio en su mesa del despacho personal 
para los nuevos compañeros mientras él participe en el proyecto. Además, habla de los dos 
profesores brasileños que ocupan el antiguo despacho de Macarena y Daniel, que tenían el 
despacho en Onda Campus y ahora tienen otro despacho. Por lo que puede que haya sitio. 

 

El Subdelegado de Estudiantes, Hernán Álvarez, interviene para decir que la sala de trabajo se 
tiene que volver a poner operativa. 

 

Se abre segundo turno de palabra. 

 

El profesor Daniel Martín explica la situación de algunos despachos debido a la estancia de los 
profesores brasileños y agradece a los docentes implicados la cesión de los espacios y su 
adaptación y cambio para la acogida a los colegas brasileños. 

 

El profesor Agustín Vivas insiste en que si ya no hay espacio para los profesores, que ve lógico 
que sean la prioridad. No obstante, pide que si es posible se deje al menos una mesa y los 
carteles en las puertas para cumplir con lo que se les pide. 

 

El profesor Faustino Hermosos explica que hace unos días vio las zonas de los despachos y 
aparentemente parecía que hubiera espacios disponibles. 

 

El profesor José Trujillo pone a disposición de los compañeros el uso del despacho que está 
ocupando ahora, excepto cuando le sea imprescindible por tutorías, atención de TFGs, etc. No 
obstante, explica que en el sitio que él tiene asignado no hay silla para sentarse y dice que en 
esas condiciones no se puede estar. 

 

Se produce la votación sobre la modificación del uso del espacio referido. 



Los votos son: 

En contra: 0 

Abstenciones: 9 

A favor: 13 

 

Vuelve a tomar la palabra el profesor Agustín Vivas para dar las gracias de nuevo por el uso hasta 
ahora del despacho y para pedir un poco de tiempo para sacar los muebles. 

 

 

10. Asuntos de trámite 

 
El Decano expone que hay cambios de horario por acuerdo entre profesores y estudiantes, pero 
no se han comunicado al Decanato. 
 
 
 
11. Informe del Decano 
 
El Decano comienza el informe explicando lo sucedido con la modalidad semipresencial del 
grado en Información y Documentación. Explica la reunión que hubo con el Vicerrector de 
Profesorado y recuerda la decisión tomada desde el Vicerrectorado de no contabilizar los grupos 
de teoría de ese grado semipresencial. 

En relación a la posible propuesta de nuevos títulos, propone continuar con la oferta actual, pero 
invita a quien quiera a que presente propuestas de nuevos títulos, si así lo desea. 

Indica que el curso se ha iniciado sin sobresaltos y lo agradece en especial a los profesores de 
CAV y PER. 

Da la bienvenida a nuevos profesores. Los nombra. 

Informa sobre que José Maldonado deja la coordinación de la UAE. Se le agradece el servicio 
prestado. El Vicerrectorado ha nombrado como sustituta a Cristina López Pujalte, que por eso 
le sustituye en la COE. 

Informa de la norma que nos obliga a adscribir nuestras titulaciones a un ámbito de 
conocimiento. CAV y PER se adscribirán a Periodismo, Comunicación, Publicidad y Relaciones 
Públicas. En el caso de INDO, el que más se adapta es Ciencias sociales, trabajo social, relaciones 
laborales y recursos humanos, sociología, ciencia política y relaciones internacionales. Los PCEOs 
y Máster van como interdisciplinar. 

El SIAA está desarrollando la red extremeña de difusión de las titulaciones. Se va a impartir 
formación presencial para convertir a los asistentes en difusores. Nos piden dos nombres de la 
Facultad y se pide que los voluntarios vayan al Decanato a decirlo. 

Respecto a la modificación de la normativa de TFG, señala que se mantiene la modalidad 
simplificada, posiblemente también en el Máster (se pondrá un tope de 8, no se entregará vídeo 
y se hará una defensa delante del tutor). En el caso de modalidad con tribunal, éste pondrá el 
60% de la nota, no sólo la presentación. No obstante, este curso no creemos que entre en vigor. 

Se modifica la normativa de simultaneidad. Lo explica brevemente. 



En relación a las encuestas al profesorado (ESEAD), expone que se pasarán en formato digital. 
Parece que será algo parecido a como se hace actualmente: se harán en el aula y se pondrá un 
código que los estudiantes presentes entrarán. El problema está cuando hay varios grupos y 
varios profesores. 

 

 

12. Preguntas y sugerencias 
 
El representante de estudiantes, Miguel Ángel Ballester interviene sobre la problemática de las 
reservas del estudio de radio. Explica que una asignatura tenía reservada también las tardes. 
Solicita que haya una normativa que dé preferencia a las clases, pero que también permita que 
los otros alumnos puedan utilizar el estudio. 
 
El Subdelegado de Estudiantes, Hernán Álvarez, manifiesta su rechazo al Aula Juan Luis Cebrián 
y que no se admitan preguntas. 
 
 
 
B. ACUERDOS: 
 
Primero: Aprobación, por unanimidad, del acta 263/2021 (28/06/2021). 

Segundo: Aprobación, por unanimidad, del informe anual del PATT del curso 2020/21. 
Tercero: Aprobación, por unanimidad, de asignación de tutores de prácticas externas para el 
curso 2021/22. 
Cuarto: Aprobación, por unanimidad, de los tribunales de TFG para el curso 2021/22. 
Quinto: Aprobación, por unanimidad, del calendario de defensas de TFE del curso 2021/22. 
Sexto: Aprobación, por unanimidad, de creación de Comisión Objetivos de Desarrollo 
Sostenible. 

Séptimo: Aprobación, por unanimidad, de modificación de Comisiones. 
Octavo: Aprobación, por unanimidad, de propuesta de distinción a los mejores expedientes 
académicos de las titulaciones del centro. 
Noveno: Aprobación, por mayoría, de modificación de los usos de los espacios de la Facultad. 
 
 
No habiendo más asuntos que tratar, se “levanta” la sesión “virtual” a las 10:48 horas del día 8 
de noviembre de 2021.  
 
 

Vº. Bº. 
EL PRESIDENTE 

 

SECRETARIO DOCENTE 

 

 

 

Fdo.: Vicente P. Guerrero Bote Fdo.: Javier Trabadela Robles 
 
 


